

BRAVA



La Brava, juntamente con sus alledañas Yerros, Hospital Viejo, Horno, Baños, San Roque y San Gil, conforma una de las estrechas calles del singular barrio de la Villanueva y puede accederse tanto por Rodríguez Paterna como por avenida de Navarra.

Con respecto a la entrada por Rodríguez Paterna, se sigue manteniendo prácticamente en la misma forma desde hace siglos, ya que los clásicos portales de esta arteria se remontan al siglo XVI, siendo en este sentido los más antiguos de Logroño. No obstante, la construcción de los edificios determinados por la institución de Cáritas Diocesana de La Rioja y por la Residencia Universitaria Nuestra Señora de Valvanera, ambos en la calle Hospital Viejo pero con trase-ras a la Brava, o la Asociación Rioja Acoge, entidad del Gobierno de La Rioja que trabaja con minorías étnicas e inmigrantes en el nº 16 de la Brava, en buena medida han transformado esta arteria y apartado, por consiguiente, del espíritu propio que siempre la caracterizó, de carácter industrial. En otros tiempos, en esta calle se ubicaron varias industrias como Conservas Collado o el taller de José Ulecia.

En el mes de octubre de 2009 y con motivo de las obras realizadas para la construcción de un aparcamiento subterráneo entre las calles Hospital Viejo y la Brava, apareció un trozo de muralla del siglo XV de 1'8 metros de grosor y construida en piedra de sillería.



CÁRITAS DIOCESANA Y SU CENTRAL LECHERA (DESAPARECIDA)

En el mes de enero de 1955 el entonces obispo de la diócesis, Abilio del Campo, acompañado por las primeras autoridades provinciales y locales, se dirigió a los locales donde habíase instalado para asistencia a las familias necesitadas de la capital por Cáritas Diocesana, una Central Lechera.

La Central Lechera quedó montada en unos pabellones, habilitados al efecto, en las traseras de una antigua casa de Rodríguez Paterna pero con entrada por la Brava. Las instalaciones constaban de un despacho para el público, otro

departamento para la manipulación y finalmente, un tercero que servía para el almacenaje de los bidones de leche en polvo, todo ello perfectamente acondicionado. En el departamento de manipulación se colocó una moderna batidora eléctrica, un gran termo eléctrico de agua caliente, filtros para la esterilización del agua y demás instalaciones que garantizaban la más absoluta limpieza e higiene.

Después de ser bendecidos los locales y de que las autoridades los visitaran y probaran detenidamente el producto que allí se elaboraba, se inauguró el funcionamiento para el público necesitado de la Central Lechera, iniciando el suministro a las primeras familias y siendo entregado por el propio obispo. ↘

BRAVA

En el Catastro de Marqués de la Ensenada realizado en 1751, consta que en esta arteria habitaban en la fecha mencionada María y Francisca Sáenz de la Brava, y que respectivamente eran conocidas por María la Brava y Francisca la Brava, por lo que, quizá, la genealogía de la denominación de la calle tenga relación con el apellido ostentado por los antepasados de las citadas hermanas.

¿SABÍA QUE...

- ... el suministro de leche en la Central Lechera de la Brava era totalmente gratuito?
- ... inicialmente, se elaboraban alrededor de 300 litros de leche diarios que paulatinamente fue aumentando con el objetivo de ayudar a más de 500 familias?
- ... en el momento de la inauguración de la Central Lechera ya se disponía de más de 10.000 kilos de leche en polvo?
- ... cada kilo de leche en polvo representaba 9 litros de leche y el stock existente se mantuvo permanentemente con las remesas que gradualmente se iban recibiendo?